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ПОМОГАЕТ 
ДРУЖБА 

Закончился учебный год 
в комсомольской политсе
ти. Свыше тысячи моло
дых рабочих и техников 

• сдали зачеты по пройден 
ному материалу. Итоговые 
занятия во многих комсо 
мольских организациях 
прошли успешно, что сви 
детельствует о заинтере 
сованности слушателей и 
о возросшем мастерстве 
пропагандистов. На протя
жении всего учебного года 
содержательные, интерес
ные и полезные занятия 
проходили в кружке «Ос
нов коммунистической мо
рали» в огнеупорном про
изводстве и в цехе меха
низации № 1, где пропа
гандистами Александр 
Ильич Бричко и Раиса 
Ильинична Шепилова, в 
кружке «Основ экономи
ческих знаний» пропаган
диста Леонида* Александ
ровича Гримберга, в ком
сомольской политсети 
третьего листопрокатного 
цеха и ряде других. Здесь 
налажена крепкая друж
ба между слушателями и 
пропагандистом. 

С большой теплотой от
зываются молодые рабо
чие цеха механизации 
№ 1 о своем пропаганди
сте Р. И. Шепиловой. Ком
мунист, партгрупорг, она, 
работая мастером в смене, 
старается сплотить моло
дой коллектив и во время 
работы, и на занятиях, ко
торые, как правило, про
ходят в атмосфере добро
желательности. С боль
шим тактом, умело учит 
своих подчиненных про
пагандист Шепилова ду
мать, рассуждать, 'давать 
верную, точную оценку 
происходящему вокруг. 
На занятиях всегда мож
но услышать интересный 
факт из жизни цеха, ком
бината, города . Молодые 
рабочие с удовольствием 
посещают эти занятия. 
Приобретенные здесь зна
ния помогают им в труде. 
Комсомольске - молодеж
ный коллектив, возглав
ляемый мастером Шепи
ловой, — один из лучших 
в цехе. 

Для коллектива пятого 
листопрокатного цеха нет 
более важного курса, чем 
курс на улучшение каче
ства продукции. Строго 
придерживаться этого ге
нерального напраЁления 
должны в равной мере 
коллективы всех четырех 
участков цеха, хотя за по
следние годы в цехе не
мало сделано для того, 
чтобы продукция• пятого 
цеха не вызывала нарека
ний со стороны потребите
лей. Но не об успехах се
годня речь. Важно другое 
— видеть причины, влия
ющие на качество про
дукции, и устранять их. 
Именно для этой цели 
партийное бюро вынесло 
на обсуждение коммуни
стов вопросы качества 
продукции. С докладом 
на эту тему выступил на 
партийном собрании на
чальник цеха М. Г. Тихо
новский. 

«Сколько бед и убытков 
принесло цеху плохое ка
чество шва, — сказал 
М. Г. Тихоновский, — из
вестно только экономи
стам цеха и тем, кто рабо
тает после травильных аг
регатов». Начальник цеха 
имел в виду коллектив 
прокатчиков «холодного» 
стана, который, по его 
словам, «определяет лицо 
цеха». Да, не мало огор
чений вызывают у прокат-

КУРС ВЫБРАН 
чиков порывы швов. Даже 
выборочный анализ рабо
чих смен позволяет сде
лать такой вывод. В одну 
из смен порвалось шесть 
швов, производство соста
вило 1634 тонны, в другую 
— двадцать три шва, про
катали за смену всего 
1164 тонны. 

Участок сварочных ма
шин травильного отделе
ния — все еще уязвимое 
место в цехе. Сказать, что 
коллектив< здесь этого не 
понимает,' и ничего не 
предпринимаем для улуч
шения дел, нельзя. Не
смотря на то, что порой 
сталеплавильщики обес
печивают прокатчиков 
металлом с расслоем и не
металлическими Включе
ниями, что отрицательно 
сказывается на качестве 
шва, на участке не ослабе
вает работа по техниче
скому 'усовершенствова
нию агрегатов. Но иногда 
здесь забывают о том, что 
как бы ни была совершен
на машина, все же успех 
дела • решают люди. А вот 
этому-то как раз должно
го значения руководство 
отделения не придает. 

И коммунисты этого от
деления да и других са

мокритично оценивали на 
партийном собрании свою 
работу. Почти все выступ
ления на собрании своди
лись к тому, что для улуч
шения качества листа не
обходимо в комплексе ре
шать такие вопросы, как 
калибровка валков свер-
точными и сварочными 
машинами в травильном 
отделении, подбор по сор
таменту устойчивой ка
либровки валков, подогрев 
их и др. в.прокатном от
делении, строжайшее соб
людение температуры 
распаковки металла, лик
видация забивания руло
нов машинистами кранов 
в термическом отделении, 
изготовление и установка 
кантователя рулонов на 
АПР-5, освоение автома
тического набора пачек по 
теоретическому весу на 
АПР-3, пуск и освоение 
линии упаковки пачек в 
отделочной отделении. 
Ценные замечания выска
зали на с о б р а н и и 
тт. Юдин, Фалин, Мезен
цев, Баландин и др. Спра
ведливые п р е т е н з и и 
предъявляют в ЛПЦ-5 
механикам. По убежде
нию большинства работа
ющих в цехе, задача ме

хаников не столько в том, 
чтобы ремонтировать обо
рудование, сколько в том, 
чтобы следить за грамот
ной его эксплуатацией 
технологами, стараться не 
допускать аварий, кото
рые в цехе нет-нет да и 
случаются. 

Серьезный разговор на 
партсобрании шел об уча
стии тружеников цеха в 
областном смотре каче
ства продукции и о той 
роли, которую должны 
сыграть в этом важном 
деле коммунисты. Листо-
прокатчики а к т и в н о 
включились в ликвида
цию причин, порождаю
щих выход недоброкаче
ственной продукции на 
всех переделах цеха. Это 
находит свое выражение в 
том, что трудящиеся цеха 
подают и внедряют цен
ные рационализаторские 
предложения. Например, 
коллектив отделочного от
деления за четыре месяца 
внедрил рассортировку 
металла в потоке на три 
кармана, были установле
ны гуммированные коль
ца вместо плоских прово
док на АПР-4,5 и т. д., что 
заметно улучшило каче
ство металла. Слесари по 
сборке дисковых ножей 

• ОБЛАСТНОЙ СМОТР 

КАЧЕСТВА ПРОДУКЦИИ 

предложили установить 
разделительные ролики с 
бронзовыми ' кольцами, 
что позволило сократить 
вдавлины на металле при 
роспуске на АПР-4. Но 
все же в рационализатор
ской работе отделения не 
хватает массовости. Кол
лектив второй бригады, 
возглавляемый мастером 
В. И. Коловским, не подал 
ни одного предложения по 
повышению качества ме
талла, а имеет больше 
других замечаний по на
рушению технологии по
резки и упаковки. В ре
зультате здесь самое низ
кое качество выпускаемой 
продукции (на 0,81 про
цента ниже, чем средний 
процент выхода поточного 
металла по бригадам). 

Одним словом, и в этом' 
отделении, и в других от
делениях цеха еще не 
полностью мобилизованы 
силы для участия в обла
стном смотре качества. 
Работы в цехе непочатый 
край. На партийном соб
рании коммунисты едино
гласно приняли постанов
ление, выполнение кото
рого предусматривает 
серьезный сдвиг в этой 
области. 

В. КУМАЛИН. 

ПЕРЕДОВИКИ 
ПЯТИЛЕТКИ 
Инициаторы соревнова

ния — работать на уровне 
рекордов — обжимщики 
первого цеха успешно не
сут вахту третьего года 
девятой пятилетки. 

На снимке: передовики 
трудовой вахты второго 
блюминга первого обжим-
но-заготовочного ц е х а 
сварщик нагревательных 
колодцев Николай Гри
горьевич МУСИЕНКО и 
старший машинист-опера
тор главного поста Анато
лий Александрович СОТ
НИКОВ. 

Фото Н. Нестеренко. 

С Д А Ю Т 
Л Е Н И Н С К И Й 

З А Ч Е Т 
Идет - аттестация по Ле

нинскому зачету у комсо
мольцев сортопрокатного 
цеха. Уже отчитались о 
проделанных делах, об 
изучении ленинских работ 
комсомольцы третьей и 
четвертой бригады. 

Хорошую подготовку к 
зачету показали комсо
мольцы Николай Кузне
цов, Юрий Янурский, 
Юрий Козеев и другие. 

В. АХМАДИЕВ, 
секретарь комсомоль
ской организации сор

топрокатного цеха. 

• Выполнение некоторых пунктов 
социалистических обязательств 
прокатчиками обжимного цеха № 1, 
после работы в первом квартале, 
находилось под угрозой срыва. Пе
реломным месяцем стал апрель. А 
работу обжимщиков уже в первые 
две декады мая можно по всем по
казателям считать успешной. Кол
лектив второго блюминга прокатал 
дополнительно к заданию 4390 тонн 
заготовки, а бригады третьего блю
минга — 3740 тонн металла. 

Необходимо заметить, что для 
второго блюминга на данном эта
пе производства это своеобразный 
рекорд. Все прокатчики, каким-ли
бо образом связанные с этим ста
ном, знают, как напряженно и 
трудно шла работа обжимщиков в 
начале года. Старейший стан ком
бината преподносил прокатчикам 
самые неожиданные сюрпризы. По 
длинной технологической цепочке 
блюминга оборудование «переболе
ло» по нескольку раз, что вырази
лось 1 многими часами неплановых 
простоев. Но с наступлением тепла 
во всех звеньях этой цепи удалось 
произвести углубленные качествен
ные ремонты. И результаты их не 
замедлили сказаться. В обязатель
ствах предусматривалось сниже
ние простоев на полпроцента; на 
самом деле простои за 4 месяца 
уменьшились на 0,7 процента. 

Но все-таки по праву первенство 
в соцсоревновании держат брига
ды третьего блюминга, почти в 
шесть раз уменьшившие процент 
простоев, предусмотренный социа-

П Р Е Д П О С Ы Л К И Е С Т Ь 
ЧТО ЗА СЛОВОМ. СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ И ЗАВИСИМОСТЬ ОТ СМЕЖНИКОВ 

листическими обязательствами. 
Нужно сказать, что на третьем 
блюминге по сравнению с соответ
ствующим периодом прошлого го
да наблюдаются разительные пере
мены по многим показателям. Так, 
например, количество брака в по
токе уменьшилось в девять раз, а 
оплавление слитков — в три с по
ловиной. Тут с полной уверенно
стью можно отметить сварщиков 
нагревательных колодцев Василия 
Ослянкова и Михаила Чернявско
го, успешно работающих в этом на
правлении. В четыре раза сократи
ли оплавление слитков и на вто
ром блюминге. Их коллеги, свар
щики Алексей Прокопьевич Зима-
рев и Александр Лаврентьевич 
Ефанов, вложили много умения и 
мастерства, чтобы обойти своих со
перников. " На втором блюминге 
лучше, чем на третьем, и показате
ли по использованию энергоресур
сов и топлива. Радход электроэнер
гии и топлива сократился в три с 
лишним раза. Уменьшился здесь и 
расход металла на тонну продук-
ции. А вот на третьем блюминге 
наблюдается некоторый перерас
ход. Это вызвано дополнительным 
увеличением обрези по новым тех
нологическим инструкциям и из

менением технологии огневой за
чистки в потоке, которую предло
жила центральная заводская лабо
ратория. 

По социалистическим обязатель
ствам обжимщики предполагали до
биться выхода транзитного метал
ла из общего объема производства 
85 процентов. Но количество заго
товки, подаваемой на сортовые 
станы транзитом, значительно воз
росло. А это говорит о многом. Ме
талл не задерживается на адъю-
стаже. Старший бригадир отделки, 
председатель профсоюзного бюро 
адъюстажа Владимир Георгиевич 
Огородов называет адъюстаж важ
нейшим узловым участком в цехч 
плохая работа которого может про
сто остановить обжимные станы, 
что нередко бывает. Но последнее 
время коллектив адъюстажа тру
дится успешно. Только за четыре 
месяца переработано 18334 тонны 
сверхплановой заготовки. 

По заказам цех работает не осо
бенно уверенно. Для того, чтобы по 
вина обжимщиков не было подачи 
беззаказного металла на сортовые 
станы, делается все. Однако про
катчиков подводят смежники. Ста
леплавильщики и подготовители 
часто смешивают плавки, подают 

беззаказный металл, . направляют 
обжимщикам слитки 1 с недопусти
мо низкой температурой. Так, в 
марте и апреле прокатчики не см,о-
гли выполнить план по заказам 
на товарную продукцию. Шестую 
часть товарного металла, преду
смотренного планом, ' обжимщики 
не отправили потребителям. Этому, 
в основном, способствовала неудов
летворительная работа сталепла
вильщиков по заказам. Сегодня, 
благодаря устойчивой работе блю
мингов, у обжимщиков есть все 
предпосылки наверстать упущен
ное и завоевать новые позиции 
среди сильнейших коллективов 
комбината. Но для этого нужно ка
чественное и бесперебойное обеспе

чение металлом, поступающим от 
сталеплавильщиков. Социалистиче
ское соревнование между этими 
двумя важнейшими переделами 
комбината начинает обретать силу, 
приносит свои плоды, но чтобы оно 
стало еще- действеннее, нужно со
вершенствовать работу по заказам, 
улучшать качественную сторону 
производства, что даже при мини
мальном перевыполнении плана 
сделает успех коллектива комби
ната 'значительным. 

А. ПАВЛОВ. 

В КОМСОМОЛЬСКОЙ 
ПОЛИТСЕТИ 


